



Mi Universidad

Mapa Conceptual

Nombre del Alumno: Wendy Nallely Castellanos López

Nombre del tema: La construcción histórica del Trabajo Social

Parcial: I

Nombre de la Materia: Trabajo social en México

Nombre del profesor: Viridiana López Sánchez

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social y Gestión Comunitario

Cuatrimestre: 6to

LA APARICIÓN DEL TRABAJO SOCIAL

Surge como

Como creación de la modernidad y posteriormente como una vertiente de acción social diseñada y desarrollada a la par de los requerimientos e intereses del sistema capitalista.

Buscando

Atenuar o frenar el vertiginoso aumento de las necesidades sociales.

A través

De apoyar directamente a los individuos, y esto conlleva a un primer intento de superar la actividad empírica, inconstante e irreflexiva.

A fines del siglo XIX

El trabajo social surge como carrera y se posiciona como una práctica social sustentada en la perspectiva de la modernidad, y posteriormente se convierte en profesión.

Es reconocida

A partir de las tareas sociales basadas en diferentes técnicas operativas de intervención.

EL PERFIL DE UN TRABAJO SOCIAL TRADICIONAL

Mary Richmond

Lo identifica como un conjunto de métodos que desarrollan la personalidad, reajustando consciente e individualmente al hombre a su medio social.

Buscando

El cambio de actitudes y el desarrollo de la personalidad a través de relaciones sociales reafirmadas y mejor adaptadas.

Vincula y acerca

Al trabajo social tradicional con la ciencia, con la teoría y con los métodos y propone un trayecto a recorrer que se sintetiza en dos etapas fundamentales.

La metodología

Significa una incipiente propuesta de acción social con cientificidad, donde se retoman elementos teóricos, conceptuales y metodológicos de otras disciplinas

Los espacios donde se desarrolla

Los estados principalmente, dando mucho énfasis a los espacios de formación académica para así lograr la profesionalización.

Encontramos:

La coexistencia de dos grandes orientaciones del que hacer profesional: una postura integradora, adaptativa, dominadora, orientada al control social y la otra pluralista, liberadora, emancipadora, orientada al cambio social.

EL PERFIL DE UN TRABAJO SOCIAL DESARROLLISTA

Se logra visualizar

Como un campo profesional en el marco de una formación especializada y demanda socialmente.

Estrategia desarrollista

Fue asumida por la mayoría de los gobiernos de los países latinoamericanos y se sustentaba en planteamiento.

El desarrollismo

Implico una política neocolonialista que se basó en la "Alianza para el progreso" impulsada principalmente desde estados unidos para América latina.

Tendrá dos grandes vertientes

Una vinculada a los procesos de planeación social involucrada en la operación de programas y proyectos y también el trabajo social en el desarrollo de la comunidad.

Se caracteriza por:

Estar orientadas al consenso, al control social, a la integración y la estabilidad social en común con las teorías sociales funcionalistas.

Se sustento

En la tecnificación de su quehacer antes que, en la científicidad de la acción social, por ello priorizara una perspectiva aséptica, neutralizante.

EL PERFIL DEL TRABAJO SOCIAL RECONCEPTUALIZADO

aparece

En los países de América del sur en la década de los sesenta, su principal característica es reconocer el origen de la desigualdad social a partir de las relaciones de explotación del sistema capitalista

Forma parte de

Un movimiento social más general, determinado por el enfrentamiento y la correlación de fuerzas entre las clases fundamentales de la sociedad.

Es una

Búsqueda, una lucha por alcanzar nuevas bases de legitimidad de la acción profesional del asistente social, busca oponerse objetivamente al servicio de los intereses de los usuarios.

Aportes

Se habla que este trabajo consigo logros como la incorporación de la dimensión política en el quehacer profesional, entendiéndola como el arte de proyectar el futuro.

Termino

Con la caída del socialismo real y con el supuesto "fin de la historia"

En esencia

Constituyo un intento por romper los esquemas de los paradigmas de la modernidad.